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ПОНА ОБЩЕСТВЕННЫЕ ЗАСЕКИ ПОЛУПУСТЫ

Наименование

хозяйств

♦ ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ

Думаю, не ошибусь, если — таково

скажу, что никогда еще ранее директора

не было так пристально прико- валовой,
вано внимание читателей на- Что и

шей газеты к печатаемым на прогнозы

ее страницах сведениям об деяться,

уборке урожая в совхозах на-

шего района, как нынче. Сужу об  
этом по тем звонкам горожан,
которые то сетуют на то, что
по сводкам вроде бы все не так
уж и плохо, вроде бы и подает-
ся работа на полях, а в магази-

^шах картошки и овощей не

^усто, то прямо задают вопрос:
«Так будем мы в эту зиму с

картошкой или нет?».
— Должны. Все совхозы,

кроме «Старопольского», обе-
щали выполнить свои планы.

«Старопольский» же. вместо
800 может сдать только 300
тонн, — такую информацию
дала инспектор по закупкам и
качеству сельхозпродукции от-

дела закупок горисполкома

О. С. Крылова.

Вроде бы поводов для беспо-
койства нет. 500 тонн не так
уж много. Отнесем их на счет
тех, кто использовал возмож-

ность нынче запастись карто- 0 д

фелем, помогая убирать его
совхозам. Отдельные горожане

уже по тонне клубней увезли в
свои засеки. Да и сведения об
уборке картофеля выглядят по-

ка не так уж тревожно —

почти с половины плантаций
"Длгбран «второй хлеб». Стало

быть, нет поводов для беспо-
койства?

— Не сказала бы. На вче-
рашний день на зимнее хране-

ние из 2400 тонн заложено

всего 440 тонн. А потому уже
сегодня бьем тревогу, созвани-

ваемся с другими районами.
Но пока никто не располагает

лишним картофелем. Теперь
надо рассчитывать только на
свои внутренние возможности, По району:

мнение заместителя

горторга Г. М. Шу-

говорить, тревожные

Остается лишь на-

что труженики полей

все же найдут эти резервы у

себя в хозяйстве и выполнят

свои обязательства перед горо-

дом. А то ведь если и горожа-

не свои не будут выполнять,

всем нам придется хватить ли-

ха.

А. БЕДОВА.

СВЕДЕНИЯ

о заготовке кормов совхозами района на 10 сентября
текущего года

(По данным отдела статистики).
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СВЕДЕНИЯ

уборке зерновых, картофеля н овощей, севе озимых
вспашке зяби в совхозах района на 10 сентября

текущего года

(По данным отдела статистики).
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Телефон гласности —

2 - 35-74
(работает по понедельникам с 16 до 17 часов )

родившегося после расторже-

ния, или признание брака не-

действительным, если с° Дня
расторжения брака или призна-
ния недействительным до дня

рождения ребенка прошло не

— У меня родилась внучка,
— сообщила нам по телефону
жительница нашего города К.
Известие радостное, и нам оста-
валось только поздравить сча-
стливую бабушку. Но в том-то
и дело, что тон ее сообщения
был не совсем оптимистичный.
«Внучку не хотят регистриро-

вать!», — продолжала она.

Она назвала имя - отчество
сына, который уже два года
состоит с женщиной в граждан-
ском браке, но зарегистриро-

ваться не мог, так как та не
была разведена с первым му-
жем. У них родилась дочь, ко-
торую, как думает К., от-
казались в отделе горисполко-
ма ЗАГС регистрировать.

ДЕЛИКАТНЫЙ вопрос
Заведующая отделом ЗАГС

II. И. Старателева на это отве-

тила: «Отказа не было и не
должно было быть. Нас непра-
вильно, видимо, поняли или не
поняли вовсе. А вопрос — де-
ликатный. Мы обязаны реги-
стрировать ребенка по юриди-
ческому браку. На момент
рождения ребенка она состояла
в юридическом браке с другим

лицом. Статья 149-я I-СЗОТа о
браке и семье «Запись о рож-
дении» в пункте четвертом гла-
сит: «Регистрация рождения
ребенка, зачатого в браке, но

более 10 месяцев, производит-
ся в том порядке, что и реги-
страция рождения ребенка, ро-

дители которого состоят в бра-
ке».

Иначе говоря, в акт о рож-

дении отцом ребенка должен

быть записан первый муж, так

предписывает закон. А уж по-

том,.. «Еще в. июле этого года

у нас отйяли право решать при
наличии трех лиц, кто являет-

ся отиом ребенка. Это право
теперь принадлежит только су-

ду». «Таким образом, в семье К.

щт во mm
С 1 сентября во всех отделениях связи, отделении «Со-

юзпечати», ни предприятиях и в организациях — обществен-

ными распространителями — началась подписка на перио-

дические издания на 1991 год. Мы попросили ответить на

ивсколько вопросов начальника Сланцевского отделения

«Союзпечать» Елену Николаевну КОЗЛОВУ.

— Как известно, подпис-

ная цена на многие издания

нынче значительно выросла.

Не отпугнуло ли это под.

писчиков?

— Начало подписной кам-

пании проходит активно, но-

вые цены, видимо, боль-

шинство подписчиков не ис-

пугали. Только 1 сентября
в отделении «Союзпечати»
мы оформили индивидуаль-

ную подлиску на 832 рубля,
кроме того, активно принима-

ли подписку и все отделения
связи.

Активно началась подпис-

ная кампания и на многих

предприятиях, в организаци-

ях. Уже поступили денеж-

ные перечисления из совхо-

зов «Сланцевский» и «Родж
на» (общественные распро-

странители 3. П. Бородина и

Р. С. Антонова), школы

№ 5 (общественный распро-

странитель Г. Г. Коцур),
санэпидстанции (обществен-
ный распространитель Л. С.
Васильева), рещнтно-меха-
нического завода (общест-
венный • распространитель
Н. С. Михеева), комбината
«Стройдеталь» (старший об-
щественный распространи-
тель Н. С. .Михайлова) и ря-

да других предприятий.

— Елена Николаевна, а

на какие издания больше
всего подписываются слан.
цевчане?

— Многие выписывают

еженедельник «Аргументы и

факты», газеты «Труд»,
«Известия», «Московские
новости», л «Советский
спорт», журналы «Здоро-
вье», «Работница» и другие.

Активно идет подписка на

городскую газету «Знамя
труда»,

— Елена Николаевна, сро-

ки подписной кампании нын-
че ограничены? Ведь в про-

шлом году подписку можно

было оформить в течение

всего года, начиная с 1 ян-

варя?

— Да, нынче сроки под-

писки ограничены — она
идет с 1 сентября по 31 ок-
тября. Прошлогодний эк-

сперимент себя не оправдал.
Так как люди не привыкли
заранее беспокоиться в нача-

ле года о подписке на сле-

дующий год. ,

Мое мнение такое — оп-

тимально начинать подписку

в апреле. Особенно это хо-

рошо для учебных заведений

— ест ь время подумать и

своевременно оформить под-

писку на нужные издания. А,

конечно, в сентябре — ок-

тябре, в начале учебного го-

да у них много других забот,
и подписная кампания про-

ходит скомканно.

— А есть лн еще какие-

то особенности в нынешней
подписной кампании?

— Поскольку редакции

решали вопросы по новым

ценам в связи с увеличи-

вающимися расходами на

бумагу, типографские услу-

ги и услуги по доставке

прессы, мы очень поздно, 27
августа, получили каталоги.

Причел!, пока есть каталог

лишь «Всесоюзные газеты и

журналы», а также каталог

изданий РСФСР. Каталога
изданий союзных республик
нет, поэтому на них мы под-

писку оформить пока не

можем, хотя такое желание

у ряда сланцсвчан есть.

— Елена Николаевна, а

существуют ли лимиты на

некоторые подписные изда-

ния?

— Да, на журналы «За
рулем» и «Приусадебное
хозяйство» , « Цветоводство» ,

« Пчеловодство», «Рыболов».
«Сельская новь». Подписку
на еженедельник «Аргумен-
ты и факты» сейчас прини-

маем свободно, но набрав
выделенный нам тиран; по

уровню января 1990 г., под-

писку прекратим.

— А льготная подписка?

Об этом уже сообщалось
в газете, но ветераны по-

прежнему приходят ко мне

с просьбой выписать то или

иное издание по льготной
подписке. Поэтому еще раз

повторяю: право.м льготной
подписки на литературно-ху-

дожественные приложения к

журналам «Огонек», «Друж-
ба народов» и «Сель-
ская молодежь» пользуются

Герои Советского Союза и

Герои Социалистического
Труда, инвалиды войны, ин-

валиды труда I и II групп,

участники Великой Отечест-
венной войны,- воины-интер-

националисты и жители бло-
кадного Ленинграда. Для
этой категории подписчиков
выделено 8 процентов ти-

ража, данного для всего

района.

Президиум городского
Совета ветеранов войны и

груда решил провести за-

пись всех желающих при-

обрести эти издания 15 сен-
тября в Доме культуры гор

няков, а затем лотерею. А к
сланцевчанам обращаюсь:
не забудьте, до 31 октября
оформить Подписку на лю-

бимые газеты и журналы.

Беседу вела

Т. КРЫЛОВА.

один выход — после регистра-

ции ребенка по первому мужу

они должны подать в суд о

признании недействительной
записи об отце», — поставила

точку в разговоре Наталья

Ивановна.

Что ж? Можно сколько угод-

но рассуждать, нравственно или

безнравственно рожать детей от

мужей, с которыми не заре-

гистрированы, но жизнь дикту-

ет свое. И уж коли так бывает,

а это бывает сейчас довольно

часто, как свидетельствует все

тот же ЗАГС, будущим отцам

неплохо бы заранее знать, ка-

кую процедуру нужно будет

пройти, чтобы установить свое

отцовство и поступать в соот-

ветствии или безропотно при-

нимать то, что положено по
закону.

Говорить о нелепости, не-

справедливости закона в этом

случае не решаюсь, кто знает,

возможно, найдется и закон-

ный муж, который будет ут-

верждать в этом случае свое

право на отцовство. Не случай-

но, очевидно, окончательное

решение принимается в суде.

Хотя на первый взгляд ка-

жется, чего проще — пусть от-

цом ребенка будет тот, кто хо-

чет быть им?!

Однако отцу ребенка придет-

ся, прочитав эту публикацию,

сделать так, как делают все

в подобных случаях, — обра-

титься еще раз в отдел ЗАГС,
а потом — в суд. Иначе нель-

зя.

Н. ВИКТОРОВА.
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Партийная работа: за перестрой ну на деле

1. С ЧЕГО НАЧАТЬ?

До чего же сильна инерции

мышления!

Отгремели жаркие споры и

ожесточенные дискуссии о пу-

тях демократизации партии.

Окончательную черту им под-

вел XXVIII съезд КПСС. В
любом случае, согласен ком-
мунист полностью с его реше-

ниями или в чем-то не согла-
сен, но, либо до очередной Все-
союзной партийной конферен-
ции, либо до XXIX съезда
КПСС, в партии действуют
Программные заявления
XXVIII съезда КПСС «К гу-
манному демократическому со-

циализму» и новый Устав пар-

тии. И коммунист обязан их

выполнять. Тот же, кто пол-
ностью не согласен с этими ре-

шениями, не считает для себя
возможным исполнять установ-

ленные обязанности или по
другим мотивам, имеет право

добровольно выйти из партии.

Казалось бы, что первей-

шая задача любого оставше-

гося в рядах партии, если не

изучить, то глубоко ознако-
миться с этими документами,
чтобы в соответствии с ними

строить свою деятельность,

иметь ясное представление о

принципах работы и нормах

жизни первичных партийных
организаций и партии в целом.

Тем более, что партии пред-
стоит действовать в новых ус-

ловиях, в частности, многопар-

тийности, перехода к регули-
руемой рыночной экономике,

падении авторитета КПСС в со-

ветском обществе.
Однако на практике данная

задача решается, мягко говоря,

не совсем положительно. Ведь
раньше, до. XXVIII съезда

КПСС, при жесткой централиза-
ции как было? Стоит только
пройти Пленуму ЦК КПСС или

съезду партии, как по решению

или указанию ЦК, обкома или

горкома КПСС аппарат город-

ского комитета партии органи-

зовывал обучение идеологиче-

ского актива, изучение мате-

риалов в системе политическо-
го просвещения, обсуждение
на собраниях в первичных пар-

тийных организациях, на пле-

нумах партийных комитетов.

от прежних, принципы деятель-

ности и функции первичных

партийных организаций, выбор-
ного партийного < органа -X- го-

родского комитета КПСС и

его аппарата. И старая схема

уже работать не будет, она не

предусмотрена Уста вом.

О том, что многие коммуни-

сты не знакомы с этими доку-

ментами или невнимательно

прочитали их, свидетельствуют

различные-^ вопросы, задавае-
мые при личных собеседова-
ниях, с членами партии, на пар-

тийных собраниях, семинарах,

ОЧНИСЬ, ПЕРВИЧНА!
Какова была эффективность

и качество таких изучений и

обсуждений— эта тема требует от-

дельного разговора. Но прин-

ципиальная схема действовала
именно так. За многие годы

эта схема приучила коммуни-

стов к мысли, что торопиться с

ознакомлением, не говоря, об
изучении, с какими-нибудь пар-

тийными документами не стоит.

Все равно потом этими самыми
решениями «всю плешь про-

едят», да и заботиться об
этом есть кому. Вот ныне и

действует на всю силушку и

мочь госпожа инертность мыш-

ления. Все равно...

Да не все равно! Ибо в- но-

вом Уставе КПСС закреплены

другие, совершенно отличные

в публикациях газеты «Знамя
труда».

К примеру, вопросы: для че-

го нужна партия? Что может
партия и первичная партийная
организация? Какова роль ком-

муниста в современных усло-

виях? Почему аппарат горкома

КПСС «сидит в окопах» и поз-

воляет разваливаться партий-
ной работе в первичных парт-

организациях? И многие, и

многие другие.

Спору нет. Отдельные воп-

росы сложны и требуют само-

стоятельной, напряженной ра-

боты с первоисточниками, вспо-

могательными материалами!
длительных и нелегких разду-

мий. Но ведь именно так при-

обретается внутренняя идейная

убежденность. При этом я, есте-

ственно, не отрицаю роли

дискуссий, споров, разрешение
противоречий на любой' уровне'?
двухстороннем, на собраниях в

первичных парторганизациях,
на семинарах и т. л. Однако, в

первую очередь, на мой взгляд,
необходимо знать предмет спо-

ра, его сильные и слабые сто-

роны, усвоить его. рСамостоя-

тельно, а не пытаться идти наи-

более легким- путем, глотая раз-

жеванные и преподносимые

кем-то истины. Таким образом
н.е приобретаются кровные, вы-

страданные идеи собственного
миповоззрения, которые чело-

век способен в любой ситуации

твердо и последовательно от-

стаивать. В лучшем случае он

будет иметь набор теоретиче-

ских схем-, которые начнут рас-

сыпаться, разваливаться при

жестком столкновении с
жизнью.

Довольно часто приходятся
слышать от коммунистов, даже

с солидным партийным стажем,

этакое пренебрежительное: «Да
что вы нам мозги вправляете и

учите? Уж Црограмму-то и

Устав КПСС мы знаем». А при

более детальной беседе это ока-
зывается не совсем правиль-

ным, а порой- оборачивается
и почти полным незнанием.

Так как же можно жить в

партии ради того, бороться за

то и отстаивать то, о чем не

имешь ясного представления?

Следовательно, для того,

чтобы иметь твердую почву
под ногами в своей практиче-

ской деятельности, на мой
взгляд, коммунисту, как воз-

дух, нужны знания и осмысле-
ние в первую очередь осново-

полагающих документов КПСС
на сегодня: Программного за-

явления и Устава КПСС.

Ко всем предыдущим раз-
мышлениям о значимости ос-

новных партийных документов

необходимо сделать следую-

щую поправку: мерилом любой
теории является практика. От-
сюда вывод, который зачастую

не соблюдался нашей партией,
в результате чего мы и имеем

сегодняшнее положение дел —

владея даже самой совершен-

ной теорией, постоянно сверяй
ее с реальной жизнью, объек-
тивной действительностью.

2. А ЧТО У НАС?
Поэтому в своих дальнейших

рассуждениях буду исходить

из объективной реальности,

правда, оговорюсь, как я ее

вижу в жизни городской пар-
тийной организации.

Если попытаться охаракте-

ризовать состояние дел в пер-

вичных партийных организа-

циях, то, прибегая к ленинской
тёрминологии, можно сказать о

периоде «идейного разброда и

шатаний», о растерянности, от-

сутствии у многих коммуни-

стов, и партийного актива в

том числе, четких ориентиров,

начале развала партийной ра-

боты, стремительном сокраще-

нии численности городской
парторганизации, в перспекти-

ве ведущем к исчезновению

ряда первичных парторганиза-
ций.

В. ЗЕМЛЯНОЙ,
председатель партийной
комиссии при ГК КПСС.

(Продолжение следует).
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Ознакомившись со статьей
Д, Пономарева «27 миллионов

на ветер», опубликованной в

газете «Знамя труда», сооб-
щаем следующее.

Автор затрагивает важные
для завода и города в целом
вопросы, однако подход к их

решению не может не вызывать
недоумения. Начнем с утвер-

ждения о том, что сырье для
производства кокса должно
было быть местным и лишь
затем, якобы, выяснилось, что

его необходимо завозить со

стороны. С самого начала ра-
бочего проектирования мощ-
ность установки по электродно-
му коксу определялась пере-
работкой как привозного остат-

ка дистилляции ПО «Сланце-
хим» (50 процентов от потреб-
ности), так и смолой собствен-
ной выработки (приказ по
Миннефтехимпрому СССР №
484 от 23 мая 1983 года).

В дальнейшем при корректи-
ровке рабочего проекта (приказ
по Миннефтехимпрому СССР
№ 877 от 8 сентября 1987 го-
да) доля привозного сырья в

общем количестве была увели-
чена за счет сырой неочищен-

ной смолы ПО «Сланцехим».
Для обеспечения комплекса
сланцевой смолой необходимо
было довести- объем переработ-
ки сланца на ПО «Сланцехим»
до- 5 миллионов тонн в год и

до 4,7 миллионов тонн в год на

СПЗ «Сланцы». Такое увели-

чение объемов переработки
сланца было предусмотрено по-

становлением Совета Минист-
ров СССР от 21 июля 197.6 го-

да № 574 и постановлением
ЦК КПСС и Совета Минист-
ров СССР «О расширении при-

менения горючих сланцев в на-

родном хозяйстве» от 28 мая

1981 года.

В силу разных причин наме-

ченная программа модерниза-
ции и строительства новых
ГГЦ и агрегатов по. переработ-
ке мелкозернистого сланца не
была реализована в планируе-
мые сроки, а сегодня в связи
с повышенными требованиями
к охране окружающей среды,
уменьшением объемов добычи
горючего сланца, недостаточ-

ной эффективностью сланцевой
отрасли в целом, оказалась на
грани срыва. Поэтому при до-
работке проекта рассмотрен ва-

риант использования в качестве

сырья для коксования тяжелой
смолы пиролиза ПО «Хлорви-
нил» (г. Калуш).

Далее автор ставит под сом-

нение качественные показатели

электродного кокса, вырабаты-
ваемого из сланцевой смолы.

Привожу дословно выдержку из

статьи: «Затем оказалось,

что сырье ближайшего предпо-

лагаемого поставщика по своим

исходным параметрам дает воз-

можность выпускать лишь
обычный рядовой кокс, кото-

рый у нас в стране не пользу-

ется спросом». Мягко говоря,

автором допущена здесь факти-
ческая ошибка (неточность).
Сланцевый мелкозернистый
кокс отвечает самым высоким
требованиях! потребителей, ис-

пользуется в производстве от-

ветственных электродных из-
делий, по своим техническим

показателям соответствует луч-

шим зарубежным аналогам.
Применение же в качестве ком-

понента сырья тяжелой смолы
пиролиза позволяет придать
коксу структуру, близкую к

«игольчатой», и резко повы-
сить его качество.

Поэтому говорить о созна-

тельном обмане государства со
стороны завода, проектных и

исследовательских организаций,
придать публикуемому матери-
алу обвинительный характер,

на наш взгляд, выглядит не
как попытка серьезного анали-
за сложившейся достаточно

сложной ситуации, а как сред-
ство найти «козлов отпуще-

ния», обесценить труд больших
коллективов исследователей,
строителей, проектировщиков,

обвинив их в безнравственности.
Но что же вызывает Сегодня

тревогу заводчэн? Это, во-
первых, вопросы финансирова-
ния стройки. В течение ряда
лет оно осуществлялось за

счет прибыли завода. Начиная
с 1991 года, как известно/вво-
дится с соответствии с зако-
ном, принятым Верховным Со-
ветом СССР, налог в размере
45 процентов от всех видов
прибыли, на все предприятия.
А это значит, что резко сужа-
ются финансовые возможности
завода, а вместе с ними неиз-
бежно сократятся затраты на
капитальное строительство. Не
надо забывать, что стройка в

И О СУДЬБЕ ЭЛЕКТРОДНОГО
свое время оплачивалась из

централизованных источников,

и лишь после перехода пред-

приятий на новые условия ра-

боты бремя огромных расходов

легло на плечи завода.

(Это, Во-вторых, будущее ос-

новных двух установок, вхо-

дящих в состав комплекса под-

готовки смолы и замедленного

коксования. Работники СПЗ
«Сланцы» совместно с гене-

ральным проектировщиком на-

правили в Миннефтехимпром
СССР предложение — выде-

лить из состава комплекса ряд
пусковых объектов, ввод кото-

рых может быть осуществлен

в 1992—1995 годах. Речь
идет об установке подготовки

сланцевой смолы и всех приро-

доохранных объектов комплек-

са, включая очистку дымовых

газов ТЭЦ от пыли, локальную

биохимочистку, установку двух-

ступенчатой доочистки стоков.

Реализация данного предложе-
ния при одновременном замора-

живании строительства установ-

ки замедленного коксования по-

зволит улучшить качественные

показатели сланцевой смолы и

на этой основе резко увеличить

объемы производства антикор-
розионных и кровельных мас-

тик, потребность народного хо-

зяйства в которых удовлетво-
ряется лишь частично.

Следует отметить и тот не-

маловажный факт, что установ-
ка подготовки смолы имеет в

своем составе аппаратуру для
очистки фенольных вод и по

существу выполняет природо-

охранные функции. Реальная
нагрузка на нее по сланцевой
смоле более чем в три раза бу-
дет меньше проектной, что со-

здает дополнительный запас
«прочности» в части утилиза-
ции производственных вредно-

стей. Выбросы вредных ве-

ществ в воздушную среду и
водный бассейн значительно со-
кратятся, и будут созданы оп-

тимальные условия для прора-
ботки научно - исследователь-
скими и проектными организа-

циями вопроса о возможности
создания на СПЗ «Сланцы»
производства «игольчатого»

кокса с вводом в эксплуатацию
в 1996 — 1997 годах. По пред-
варительным расчетам, техни-
ко-экономические показатели
не только не ухудшатся, но и

значительно улучшатся, так как

на мировом рынке цена иголь-
чатого кокса в 2,5 — 3 раза вы-
ше, чем обычного электродно-

го.

Будет ли принято предложе-
ние специалистов о выделении
пусковых объектов, не ясно,

так как ответа из министерст-
ва пока нет, но вопрос о произ-
водстве кокса игольчатой
структуры сегодня реально
прорабатывается в соответст-

вующих головных организаци-
ях.

Несколько слов о природо-
охранных объектах. Главный из

них — установка очистки ды-

мовых газов ТЭЦ от золы —

находится в стадии строитель-
ства. СПЗ «Сланцы» совме-
стно с Ленниигипрохимом
провел успешные испытания

технологической схемы по очи-

стке дымовых газов от соеди-
нений серы. Состоялся технико-
экономический совет завода,
который рекомендовал внедрить

данный процесс в первую оче-

редь на ТЭЦ, на котле № 2
для очистки продуктов сгора-
ния генераторного газа. Проект
в настоящее время находится
в стадии завершения. Внедре-
ние разработки позволит отка-
заться от строительства доро-
гостоящей установки очистки
генераторного газа от сероводо-

рода, которая входит в состав
комплекса производства элект-
родного кокса. Таким образом,
не может быть и речи о том,
что выброшено на ветер 27
миллионов .рублей.

Значительная част ь средств
израсходована на природоох-
ранные объекты (более 4 мил-
лионов рублей), расселение на-
селения из санитарно-защитной
зоны (около 4 миллионов руб-
лей), установку' подготовки смо-

лы и межцеховые коммуника-
ции (6,4 миллиона рублей),
приобретение оборудования (6
миллионов рублей). Сегодня,
когда в целом по стране идет

резкое сокращение затрат на

капитальное строительство, ра-

но делать окончательные выво-

ды о судьбе электродного кок-
са.

Необходимо принять энер-

гичные меры к сохранности по-

строенных объектов, их консер-

вации, и направить все силы
для ускоренного ввода в экс-
плуатацию природоохранных

установок и установки подго-
товки смолы.

Ю. БЕЛЯНИН,
директор завода «Слан-
цы»,

А. ШУЛЬМАН,
начальник технического от.

дела завода «Сланцы».

НАШ КОММЕНТАРИИ:
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июня была опубликована ста-
тья под названием «27 миллио-

нов на ветер». В ней расска-
зывалось о неудовлетворитель-
ном положении дел на строи-
тельстве «электродного кокса».
Прошло два месяца, и специа-
листы дали столь долгождан-
ный ответ. Убедил ли он чита-
телей? Думается, нет. Не ска-
зано конкретно, что же будет с

«электродным коксом», будет
ли он работать?

Конечно, нельзя не брать во
внимание, что .решение о стро-
ительстве «электродного . кок-
са» принималось в то время,
когда не очень-то спрашивали

мнение руководителей на ме-
стах, а отдавались директивные
распоряжения, подлежащие не-

укоснительному исполнению.

Поэтому появление статьи ни-

коим образом не было направ-

лено на поиск «козлов отпу-
щения». Да и кто вообще мог
им стать?

Вложены миллионы руб-
лей. И уже не о 27 должна

идти речь. Установленное обо-
рудование не производит по-
лезный продукт, не приносит
прибылей, а только висит мерт-

вым грузом на шее у государ-
ства. -

Не нужно быть специалис-
том-химиком, экономистом, что-

бы понять две очевидные вещи.

Первое: никто не начинает
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ДЛЯ ТЕХ, КОМУ ТРУДНО
На очередном заседании

правления городского благо-
творительного фонда среди
других был обсужден вопрос
о поступлениях в фонд. В
последнее время активность
трудовых коллективов по
пополнению фонда заметно

снизилась.
В нынешнем. ■ году свой

вклад в благотворительный
фонд сделали трест «Слан-
цымежрайгаз», СПЗ «Слан-
цы», лесокомбинат, коллек-

тив редакции газеты «Зна-
мя труда», кооперативы
«Вертикаль», «Прогресс»
«Эврика». Почти ежемесяч-
но перечисляет часть своей
зарплаты работница кон-
сервного завода, ветеран
труда A. IT. Елисеева. Низ-
кий поклон ей и всем, доб-.
рым лк)дям, помнящим, что
очень многим живется в на-
шем городе и- районе не-
сладко! А ведь уже набе-
рется не один десяток чело-
век, которые за неполный
год существования благотво-
рительного фонда обрати-
лись сюда за помощью и по-
лучили ее. Точно известна
вот такая цифра: 76 сель-
ским жителям нашего рай-
она- оказана материальная

помощь в сумме 2370 руб-
лей, 60 человек получили
комплекты постельного

белья. Отделение социаль-
ной помощи, благодаря
швейной фабрике : «Моло-
дость», выделило для не-
имущих новые куртки, много
вещей,' которые не нужны
уже были прежним владель-

цам, но нашли новых хозяев
среди стариков в деревнях.

■*%. Да, именно деревенские

старики оказались сейчас
среди наименее обеспечен-
ных. Проработавшие всю
жизнь в сельском хозяйстве,
они получают зачастую ни-
щенскую пенсию, а в совхо-
зах и сельских- Советах им
уже привычно отказывают
в помощи. К сожалению,
приходится делать такой вы-
вод, иначе не обращались
бы в благотворительный
фонд старики с просьбой
помочь отремонтировать

дом, купить дрова, обзаве-
стись необходимой одеждой,
кое-какими вещами. И фонд

МИЛОСЕРДИЕ

помогает всем, кто действи-
тельно нуждается в помощи.
Однако его средства в
основной'! складываются из
добровольных пожертвова-
ний граждан, отчислений из

трудовых коллективов. А
таковых от наших уважае-
мых сельчан не поступало.
Ни рубля не выделил ни
один из совхозов, не на-

шлось трудового коллекти-
ва, где бы хоть разок ра-
ботники «сбросились», кто
по сколько может для доб-
рого дела.

И ладно, и не надо было
бы, если б все старики на
селе жили, окруженные за-
ботой, если бы хоть какие-
то средства изыскивались

для помощи забытым вете-
ранам. Да где уж. Я прино-
шу глубочайшие поздравле-
ния тому, председателю сов-
хозного профкома, кто хотя
бы имеет у себя список
всех нынешних ветеранов

всего хозяйства и кто хотя
бы организует для них от-
крыточку к празднику. Но
имени назвать не могу, по-
тому что не знаю. На оказа-
ние же помощи своилГ вете-
ранам из средств городского
благотворительного фонда,
фактически, за . счет, горожан,
смотрят в совхозах снисхо-
дительно:, почудят, мол, да
и бросят.

Я очень надеюсь, что ' бла-
готворительная деятельность

не будет вынуждена ограни-
чиваться какими-то террито-
риальными и иными рамка-
ми. Надеюсь, что и в бу-
дущем городской благотво-
рительный фонд сможет по-
мочь и сельским ветеранам,

и ветеранам ояда других
предприятий, где тоже пока
еще по привычке, видно,
ждут униженных просьб и

многократных " хождений
представителей правления

фонда. Как это непривычно

для некоторых: ни с того, ни
с сего вдруг взять да и сде-
лать что-то доброе.

И .все-таки надеюсь, что

благотворительность — дея-

тельность во благо другим и

от души — не прекратит

свое существование даже в

эти трудные времена. Ибо
если мы не поддержали в

беде другого, то кто же под-

держит нас?

С. ШИШКИНА.
От редакции. Напоминаем

номер расчетного счета
Сланцевского городского
благотворительного фонда в
Сланцевском отделении
Промстройбанка: № 700433.

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

КАЖДЫЙ НАЙДЕТ
ДЕЛО ПО ДУШЕ

Как вы заполняете свой досуг?
Часто ли вы отдыхаете всей семь-

ей, есть ли интересное занятие у

ваших детей, Ваших родителей?
Если проблемы досуга вас инте-
ресуют, хотим обратить внимание

на работу Дома культуры горня-
ков ПО «Ленинградсланец» в

новом сезоне. Массовый отдел
Дома культуры приглашает слан-

цевчан принять участие в работе
клубов' по интересам, где каждый,

мы надеемся, найдет себе дело по
душе. Для, ветеранов будет рабо-
тать клуб фронтовых друзей, где

предусмотрены и встречи за чай-
ным столом, и час воспоминаний,
и вечера отдыха, и диалог с мо-
лодым поколением. Для любите-
лей «тряхнуть стариной» раскро-
ются двери, «сланцевских посиде-
лок», вечеров отдыха, в основе
которых народные обычаи, народ-
ное искусство.

Особое внимание массовый от-
дел Дома культуры будет уделять
семье, в этом разделе продолжит
свою работу клуб многодетных
семей ^Материнская слава», и
вновь организуется семейный клуб
«Знатоки».

Клуб «Хозяюшка» будет поле-
зен как начинающим хозяйкам,
так и женщинам, же лающим рас-
ширить свои познания в области
кулинарии, долголетия, моды.

’ Молодежи рекомендуем обра-
тить внимание на клуб общения
«Ритм» и клуб для молодых жен-
щин «Остаемся молодыми». Клуб

. веселых и находчивых предлагает

соединить, собрать воедино лю-

дей с хорошим чувством юмора,

«Парикмахерская на дому» —

так назвали мы клуб, в который
соберутся люди, желающие знать,

как ухаживать за кожей головы,
как сделать хорошую прическу
самому, химическую завивку в до-

машних условиях, вырастить хо-
рошие, здоровые волосы.

Детский сектор Дома культуры

организует клуб выходного дня

«Всей семьей в Дом культуры».

Платный клуб «Макияж, мода, до-

моводство», мы думаем, заинтере-

сует учащихся ПТУ, студентов

техникума.

Для учащихся 7 — 8 классов

клуб «Подружка», поднимает про-

блемы юных, для друзей природы

организуется клуб «Зеленый пат-

руль». Клуб литературных встреч

соберет любителей русской сло-

весности, знатоков родного языка.

Всех, кого заинтересовала эта
программа, мы ждем в Доме куль-
туры горняков. Следите за афи-
шами.

3. НОЖКИНА,
директор Дома культуры гор-
няков.

стройки, не зная, что же будет
выпускать в конечном итоге
построенное производство. Ци-
тирую авторов ответа: «...воп-

рос о производстве кокса
игольчатой структуры сегодня
реально прорабатывается в со-
ответствующих головных орга-

низациях». Хорошо, что хоть
прорабатывается, хотя эти воп-

росы решаются до начала стро-
ительства. Получается: снача-
ла, дескать, построим, а там

■видно будет. И не стоит при-
крываться строительством при-
родоохранных объектов. Воз-
ведение их должно восприни-

^^пдться как само собой разуме-

л тлцееся.
Второе: прибыли завода на

сегодня, как сказал замести-
тель директора по экономике
А. А. Павлов, находятся на

уровне 13 миллионов рублей в
год. Для того, чтобы закон-
чить строительство, требуется
еще около 30 миллионов 'руб-
лей. Финансирование произво-
дится, как сказано выше, за
счет прибыли завода. Малове-
роятно, что сланцеперерабаты-
вающий завод «Сланцы» смо-
жет 2—3 года обходиться во-
обще без денег, отдавая их на
строительство «кокса». Поэто-
му ставится под сомнение ввод
в ' эксплуатацию действующего
производства кокса в полном
необходимом объеме даже в
1996 году, если только кто-то
не «подарит» заводу на это де-

нег.

Действительно, «...необходи-
мо принять энергичные меры к
сохранности построенных объ-
ектов, их консервации...», но на
все просьбы строителей произ-
вести эту. консервацию завод
отвечал молчанием. Для этого
тоже нужны деньги, несколько
сотен тысяч рублей. Но даже
их отдавать жалко, не говоря
уже о 30 миллионах.

А о качественных показа-
телях электродного кокса
рассуждал • управляющий
сТро йтрестом И. Г. Лободин,
а не Д. Пономарев. Крити-
ческие материалы требуют
более внимательного чте-
ния..,

Обещания были. А где же дела?
Не хотелось писать вновь в газету, но нельзя и мол-

чать. Об этом писали как в прошлом году, так и в этом,
но имеем пока одни обещания, а дел нет.

Ветераны, да и не только они, а .все жители микрорайо-
на не могут терпеть подобное, тем более в наше время. Мне,
как председателю совета ветеранов войны и труда микро-
района, постоянно приходится заниматься решением многих
различных вопросов, хотя это должно больше касаться вновь
избранных депутатов. Жители микрорайона много надежд
возлагали на новый депутатский корпус, но кроме раз-
очарований пока ничего не чувствуют. Все обещания в пред
выборную кампанию остаются на совести новых депутатов.

А суть в следующем. Еще 29 января 1990 года на имя
председателя городского Совета Я. Я. Богданова (в то вре-
мя вновь баллотировавшегося в два Совета) был сделан за-
прос по работе банно-прачечного комбината: из сервиса
обслуживания посетителей с ноября прошлого года изъя-
ты два вида услуг — не работает мужское отделение па-
рикмахерской и буфет общепита. Отсутствие этих услуг от-
талкивает многих посетителей, оказывает отрицательное
влияние на выполнение плана, нервирует посетителей, осо
бенно ветеранов. Трудно понять позицию руководства ком-
бината общественного питания: торговать на улице в палатках
не приспособленных для этой работы помещениях можно, а
здесь такие площади пустуют. Когда же будут работать
нормально эти два объекта?

Долго ждал ответа на запрос, аж до 28 февраля. В нем
за подписью Я. Я. Богданова сообщалось: «Буфет при бане
по улице Шахтерская Слава открыт 7 февраля 1990 года.
В связи с нехваткой мужских мастеров оосл\ .ки-

вание мужчин временно осуществляют мастера широкого
профиля в женском зале, согласно режиму работы парикма-
херской Мужской зал парикмахерской будет укомплекто-

“ ГЙаГш не 3"-., как отпвет. Буфе, «,.'Х
конечно открыт 7 февраля сего года, поработал до апреля»
и С этого времени бездействует. Парикмахерская (мужской
зал) с ноября прошлого года и по сей день не работает хо
тя вывеска с указанием времени работы висит при входе в
баню Никакого обслуживания через женский зал не про-
изводится в том числе и ветеранов.

В городском го.рбытуправлении забыли о людях. А ведь
им надо было бы подумать и пересмотреть свою работу по
обслуживанию. Они не учли, что в бане; ™стоянно в . тер-
ние всей недели имеются посетители, которые XOie.m иъ
пользоваться услугами парикмахерской.

Кто же, наконец, будет контролировать выполнение обе-
щаний?

И. ДЕСИНОВ,
председатель совета ветеранов войны и труда 3-гб
микрорайона.

НЗ РЕДАКЦИОННОЙ почты

В ДЕТСКОЙ СИДУ.,,
КАНИКУЛЫ

Дошкольные работники с

одобрением отзываются о
новой концепции воспита-
ния малышей. Суть ее тако-
ва: ребенок — это личность,
задача взрослого — помочь
ему развиться, сделать его
свободным, (раскованным, на-
учить ребенка самовыра-
жаться. Нам хочется научить
наших питомцев очень мно-

гому.
Плодотворным был пре-

дыдущий учебный год, хо-
чется, чтобы не менее про-
дуктивным стал и нынеш-
ний. И поддержать интерес
к учебе мы хотим попробо-
вать нынче за счет- введе-
ния ...каникул — осенних,
зимних, весенних и, конеч-
но, летних. Эти каникулы
будут по времени совпадать
с каникулами школьников.
И мы не будем возражать,
если родители захотят оста-
вить на этот период детей
дома. Цель этих каникул —

дать отдых от учебной дея-
тельности. В детском саду в

это время каждый день бу-
дет наполнен разными инте-
ресными мероприятиями —

театрализованными пред-
ставлениями, концертами
для детей и родителей, дети
увидят мультфильмы и диа-
фильмы; к ним в’ гости при-
дут герои любимых сказок.
Постараемся, чтобы во всех
этих интересных задумках
приняли самое активное уча-
стие родители.

После таких веселых ка-
никул учебные занятия тоже
должны быть необычными.
Да и самим воспитателям
уже, наверное, не захочется
использовать только тради-
ционные формы работы с
детьми. Хотим проводить
учебные занятия и в виде
КВН или «телепередачи», и
просто как забавную игру.
С этого года у нас для де-
тей будут работать студии
по интересам: художествен-
но-творческой деятельности
сольного пения, народный
оркестч, кружок рукоделия.

Е. КОРШУНОВА,
Т. КАСАТОВА,

работники детского са-

да № 2.

9 МОРАЛЬ И МЫ

„НИ ГРАММА ВОДКИ,
НИ ПОНЮШКИ ТАБАКА"
Такова она из главных за-

поведей христиан-трезвенни-

ков, община которых заре-
гистрирована в поселке Вы-
рица Гатчинского района
Ленинградской области. Са-
ми себя они называют «пос-
ледователями братца Иоан-
на Чурикова». Его портре-
ты, вернее будет сказать
иконы, встречаются в мо-
лельном доме общины на
каждом шагу. Крупный
мужчина с метровой боро-
дой строго смотрит на нас.

В Вырицу Чуриков, уро-
женец Самары, пришел в
1894 году. Свято чтя один
из наказов Христа— «отрез-
вляйтесь», Иоанн и дру-

. гих хотел приобщить к «без-
алкогольному образу жиз-
ни». А для этого построил
на собственные средства в
поселке большой храм-ле-

чебницу, где словом божьим
и умением знахарским исце-
лял людей от дурной при-
вычки. Был тогда у христи-
ан-трезвенников и свой зе-
мельный участок — изле-
чившиеся от пьянства выра-
щивали на нем неведомые в
этих краях овощи и фрук-
ты. А землю они обрабаты-
вали на небольшом тракто-
ре, который смастерил сам
Чуриков. Община просуще-

ствовала до 1929 года. За
это время здесь протрезви-

лось более трехсот тысяч
человек. А потом Чуриков
внезапно исчез. Общинники
утверждают, что он вознес-

ся на небеса. Другие гово-
рят, что видели Чурикова в
середине тридцатых годов в
одном из лагерей ГУЛага.

(Окончание на 4-й стр.).



„НИ ГРАММА ВОДКИ,
НИ ПОНЮШКИ ТАБАКА"

(Начало на 3-й стр.)!

Так или иначе, более шести-
десяти лет христиане-трез-
венники были вне закона.

Сейчас община чуриков
цев одна из самых много-
численных в Ленинградской
области. В нее вступают все
новые и новые последовате-
ли учения братца Иоанна, в
том числе много ̂ молодежи.
Служащие, рабочие, студен-

ты и колхозники— богу они
посвящают свое свободное
от основной работы время.
Поселкрвым Советом возвра-
щен верующим и готов к
открытию после реставра-
ции храм-лечебница. Кроме
молельного зала, в нем бу-
дет бесплатная столовая,
жилые помещения для тех,
кто хочет познакомиться с
жизнью общины поближе.
Недавно выделили хрнстна-
нам-трезвенникам земель-
ный участок.

— Власти к нам относят-
ся хорошо, по-божески, —

рассказывает А. Д. Павлов,
один из руководителей об-
щины. — Помню, как-то у
Казанского собора в Ленин-
граде за мои проповеди за-
брала меня милиция. Приве-

зли в отделение, а началь-
ник как узнал, что я из об-

щины чуриковцев, так час
потом извинялся за своих
сотрудников. Мы с вами, го-
ворит, одно дело делаем,
народ от безобразий спа-

саем...
Павлов вступил в общину

двадцать три года назад.
Тогда он, сорокалетний
пьяница, кочевал из больни-
цы в больницу, балансируя
между жизнью и смертью.
Строгая общинная диета (а
кроме спиртного и табака,
чуриковцам запрещено упо-
треблять также кофе и мя-
со) быстро поставила Алек-
сея Дмитриевича на ноги.

Своих будущих братьев
общинники ищут у пивных
ларьков, на вокзалах и в
«пьяных» очередях. Однако,
в отличие от «коллег» из
милицейских вытрезвителей,
чуриковцы никого в «трез-
вый рай» силой не тянут.
Просто предлагают пожить

с недельку в общине, осмот-
реться, сравнить два образа
жизни.

— Мы верим в слова

Христовы, что один трезвый
человек отучит пить весь
город, — говорят здесь. —

Мы спаслись, теперь — ваш

черед.
Д. АРКАТОВСКИЙ,

корр. ТАСС.

Валентине Захаровне
ДРАБОВИЧ,

Алексею Андреевичу
АНДРЕЕВУ

Коллектив Сланцевского
хлебокомбината сердечно позд-
равляет вас с юбилеем и пра-
вом ухода на заслуженный
отдых. Благодарим за много-
летний добросовестный труд.
Желаем здоровья, успехов, сча-

стья.

Телевидение

Вторая программа

у. 00 — Утренняя гимнасти-

ка. В. 15 — Альманах кино пу-
тешествий. 8.35, 9.35 -— Исто-
рии. 5-й кл. 9.05 — Англий-
ский язык. 1 -й год обучения.
10.05 — Английский язык. 2-й
год обучения. 10.35, 11.35 —

Литература. 6 -й кл. 11.05 —

«ТелеЭКО». 12.05 — «Гармо-
ния». X. ф. 13.00 — Фильм-
концерт. 13.55 — Док. ф. 14.2о
— «Кари,но». 4-я серия. 17.00
— Телестудии городов РСФСР.
17.30 — Мультфильм. 17.40
— Концерт. 18.10 — Коллаж.
18.15 — Спорт для всех. 18.30
— Время. 19.00 — Футбол.
19.45 — Спокойной ночи, ма-
лыши! 20.50 — Концерт.

— Ленсовет — прямой эфир.
22.10 — Актуальное интервью.
22.20 — ТТЦ «Лира». 22.35
— «Чертик под лобовым стек-
лом». X. ф.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ПЯТНИЦА, 14 СЕНТЯБРЯ

10.00 — Программа передач.
10.05 — Телефильм. 10.25 —

Мультфильмы. 10.55 — «Вход
в лабиринт». X. ф. 4-я серия.
12.00 — Телефильм. 12.20 —

Ритмы и годы. Мурат Кажлаев.
16.00 — Телеинформация.
16.10 — Программа передач.
16.15 — Телефильм. 18.30 —

«Поперечная улица». X. ф.
20.00 — Актуальная камера.
20.15 —Детский экран. 20.45

Столп мудрости. 21.30 —

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ПЯТНИЦА, 14 СЕНТЯБРЯ
6.30 — 120 минут. 8.35 —

Мультфильм. 8.45 — «Воспо-
минания без даты». X. ф. 10.20 21.40 — Дневник сессии Вер-   ^   

— Экономический бумеранг. ХО вного Совета РСФСР. 22.40 налентарь Отечества. 22.00 —

11.05 — Устные рассказы _ На сессии Верховного Со- Актуальная камера. 22.25
И. Л. Андроникова. 11.55 — вета СССР. 23.10 — Между- J  
Концерт. 12.30 —• Время, народный телевизионный фе-
17.00 — ТСН. 17.15 — Диа- стиваль «Ступень к Парнасу».
лог с компьютером. 18.00 —  „„„„„.л

Кинофестиваль «Приз зритель- ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

Реклама. 22.30
море». Спектакль.

«Цветущее

с к их симпатий». 18.30 —

Кто есть кто. Из цикла «Поли-
тические диалоги». 19.45 —

Мультфильм. 19.55 — «Рабы-
ня Изаура». 4-я серия. 21.00
— Время. 21.40 — В прави-
тельстве СССР. 21.50 — Кол-

ПЯТНИЦА, 14 СЕНТЯБРЯ

9.05, 10.05 — Физика. 8 -й

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 13

сентября — «Кокон». Начало
в 19, 21 час._ Для детей. «И

кл. 9.25 — Мультфильм. 9.35,
1 0.35 — Основы информатики
и вычислительной техники, вот пришел Бу.мбо». Начало в
ПТУ. 10.25 — Мультфильм. 15 часов 30 минут,

лаж. 21.55 — Это было... ц.05 — «Чертик под лобо-
было... 22.15 — «Дни комис- вым стеклом». X. ф. 18.30 — КИНОТЕАТР «ТРУД». 13
сара Амброзио» X. т. ф. 23.50 Док. фильмы. 19.20 — Мульт- сентября — «109-й идет без
— Взгляд 23.55 — Док. ф. фильм. 19.30 — Фильм-кон- остановки». Начало в 16.20,
00.55 — ТСН. церт. 20.00 — Реклама. 20.10 18.10, 20, 21 час 50 минут.

* * * — Телестанция «Факт». 20.30
_ Большой фестиваль. 20.45 дом КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
— Спорт, спорт, спорт. 21.00 КОВ. 13 сентября — «Кро-

Ё. Петро- — Время. 21.40 — бОО^се- КО дил Данди II». Начало в 17,
кунд. 21.50

01.15 — «Подросток». X. ф.
5-я серия. «Инвентаризация».
Концерт с участием

сяна.
Реклама. 22.00

ЗАРУБЕЖНАЯ МОЗАИКА

случай с Габриэлем Арчиа ни-
кто в Уганде и за ее предела-
ми не обратил бы особого вни-
мания, если бы не выяснилось,

что требуемую на лечение сум-
КОПЕНГАГЕН. Исполнилось М у в g миллионов шиллингов

108 лет долгожительнице Дании Жколо 14 тысяч долларов) он

-Марен Енсен, живущем в доме «позаимствовал» у родного

НТЛН: КТО
;■ восемь

престарелых в городке АЙбю
на острове Фюн. Самая старая
жительница Скандинавской
страны после рождения отлича-
лась слабым здоровьем, и даже
существовала угроза ее жизни,
в связи с чем она получала
стимулирующие средства.

М.' Енсен работала в качест-
ве няни, гладильщицы белья,
помощницы повара. Никогда
не была замужем, любит ру-
коделие, музыку и песни. Отли-
чается спартанскими привычка-
ми и никогда не брала в рот
спиртное. В отношении послед-
него она замечает, что не счи-
тает отказ от спиртного для се-
бя потерей, и именно с этим
обстоятельством связывает свое

долголетие.
Марен не жалуется на свое

здоровье, хотя зрение и слух
с годами ухудшились. В дом
престарелых она переехала в

возрасте 98 лет.  
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КАМПАЛА. Миллион уган-
дийских шиллингов в час пла-
тил скромный бухгалтер ком-
мерческого банка Уганды Габ-
риэль Арчиа двум колдунам из
племени итеоо, гарантировав-
шим ему полное исцеление от
импотенции. И, как выясни-
лось, не зря. Всего лишь через
шесть часов заклинаний и при-

банка. В результате находчи

вый бухгалтер попал на скамью
подсудимых и в ближайшие не-

сколько лет вряд ли сможет
воспользоваться своим резко

улучшившимся здоровьем.

ОТЕЛЛО
В ТРОПИЧЕСКОМ

ЛЕСУ
ЯУНДЕ. Трагедия. завер-

шившаяся смертью одного из

участников, разыгралась в ле-
су близ Камерунского города
Нгаундере. Как сообщило на-

циональное информационное
агентство «Камньюс», 70-лет-
ний старец на почве ревности

застрелил из лука своего сопле-
менника того же возраста.

Баппа Хайяту заподозрил,
что его сосед Бобо Хайяту соб-
лазнил его молодую жену, и

поклялся отомстить. На глухой
лесной тропе он подстерег сво-

его соперника, который верхом
на лошади возвращался с му-

Разлнчного рода эротиче- наступала в результате неопа-
сная продукция распространи- стных случаев- в состоянии
ется в столице Габона в огром- опьянения: дорожно-транспорт-
ном количестве и практически ных происшествий, падения с
бесконтрольно. Видеоклубы, высоты или гибели на воде,
принадлежащие в основном Причиной 4о процентов смер-
живущим здесь французам, не тей стало самоубийство или
стыдясь выставляют на витри- убийство. От заоолевания цир-
нах обложки кассет с обнажен- розом печени погибло 7,1 про-
ными телами. Сексуальные цента человек. Рак вызванный

занн- алкоголем, уоил 6,5 процента.журналы со всего света
мают видные места в магази-
нах периодики, порнографиче-
ским фильмам отводятся ноч-
ные сеансы в кинотеатрах.

На один из таких просмот-
ров в «Акебе» набился пол-
ный зал, люди сидели даже в
проходах. Фривольное назва-

ние не оставляло у публики и,
как выяснилось, у администра-
ции, сомнений в соответствую-

щем жанре картины. Б пред-
вкушении «клубнички» некото-
рые зрители подогрели себя
спиртным. Однако содержание
ленты оказалось невинным.
Неудовлетворенные «любители
кино» потребовали вернуть им

деньги, и после бегства расте-
рявшегося билетера подпалили

кресла. Обошлось без жертв и

ожогов, однако владельцам ки-

нотеатра придется потратить

«Подобное исследование оу-
дет проводиться ежегодно для

того, чтобы показать, насколь-
ко опасной для страны стано-
вится проблема алкоголизма,
— сказал один из авторов до-
клада, профессор Джим Шултц.
— Хотя от курения погибает в

несколько раз больше людей,
жертвами алкоголя становятся

в более раннем возрасте. Наш
доклад должен продемонстри-
ровать, какого рода меры

должны быть предприняты на

государственном уровне.

одшйтеоь,
I
.

МЕХИКО. Для курильщиков
мексиканской столицы насту-

пают тяжелые времена: муни-
два миллиона африканских ципалитет Мехико издал распо-

франков иа восстановление за- ряжение, направленное на защи-

ла. ту тех, кто не разделяет симпа-
Комментируя инцидент, один ти й любителей табачного дыма,

полицейский чин заметил, что Согласно этому документу,

19, 21 час. Для детей. «Сказ-
ка странствий». Начало в 15
часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 13 сен-

тября — «Золотой поезд».
(Две серии). Начало в 17.30,
20 часов. Для детей. « Финне т
— Ясный Сокол». Начало в
16 часов.

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ

>

Две метко выпущенные стрелы

выбили из седла несчастного
Бобо, а яд, которым были на-

мазаны наконечники, довершил
мрачное дело. Когда в деревню

возвратилась лошадь без седо-

ка со следами крови, местный
вождь поднял тревогу. Однако

ема чудодейственного средства престарелый Отелло сам явил-

па ц иент почувство- ся в жандармерию и сознался

в содеянном.

К сообщению «Камньюс»
можно добавить, что предста-

вители народа хауса, к кото-

рому принадлежат участники

этой драмы, известны своим

здоровьем и долголетием.

(ТАСС).

^ V/ J, VIMVIAVy W X V J **xv-*x X J f

сульманского оогослх женин, порнография подобна наркоти- запрещается курить в учебных

48-летний
вал себя здоровым, полным
юношеской энергии, готовым к
активному ухаживанию за
представительницами прекрас-
ного пола. «Хотя лечение обо-
шлось мне в круглую сумму, я
ни» в чем не раскаиваюсь, —

заявил журналистам счастли-
вый банковский служащий. —

Ведь здоровье — самое доро-
гое, что только есть у Челове-
ка».

Исцеление от импотенции и
других недугов — не редкость
в странах Восточной Африки,
где традиционные знахари уме-
ло используют целебные свой-
ства многочисленных эндемич-

ных растений. Пожалуй, на обещанного порнофильма.

„ПОРНОГРАФИЯ
ПОДОБНА НАРКОТИКУ"

ЯУНДЕ. В Либревиле по-

дожжен кинотеатр «Акебе» •—

сделали это зрители, разъярен-

ные тем. что нм не показали

ку: стоит лишить пристрастив-
шегося к ней человека вожде-
ленного зрелища, как он те-
ряет способность отвечать за

свои действия.

(ТАСС).

АЛКОГОЛЬ— „ПУТЕВКА
КА ТОТ ВОЕТ"

САН ФРАНЦИСКО. Алко-
голь отнял у Соединенных
Штатов за один только год бо-
лее 1,5 миллиона лет челове-
ческой жизни — суммарное
время, которое еще могли бы
прожить жертвы алкоголизма
до своего 65-летия. Об этом
говорится в докладе Нацио-
нального центра по контролю
над заболеваниями.

От чрезмерного употребле-
ния алкоголя, отмечается в до-
кладе. за год в США погибло
более 105 тысяч человек. Чет-
верть из них — в возрасте до
34 лет. Как правило, смерть

заведениях, госпиталях, теат-

рах, кинозалах, а также в об-
щественном транспорте. В этот
же список попали банковские
учреждения и крупные магази-

ны. Что касается ресторанов и

кафе, то владельцы тех из них,
которые насчитывают более 8
столиков, обязаны отгоражи-

вать часть зала для курильщи-

ков, чтобы табачный дым не

мешал остальным.
К нарушителям будет при-

меняться одна из наиболее эф-
фективных мер наказания —

денежный штраф. Застигнутые
«на месте преступления» ку-

рильщики должны будут за-

платить около 20 долларов вла

дельцам учреждений, в кото
рых запрещается курить, в

случае нарушения этого прави-

ла придется оплатить штраф
почти в четыре раза больше. 

(ТАСС).

За редактора

В. Д. КАРАСЕВА.

Церковь Евангельских Хри-
стиан приглашает всех желаю-
щих на торжественное богослу-
жение ПРАЗДНИК ЖАТВЫ,
которое состоится 16 сентября
1990 года в 11 часок по адре-
су: г. Сланцы, ул. Загородная,
Д. 33.

•
К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

В помещении поликлиники

ЦРБ 18 сентября с 9 до 17
часов и 19 сентября с 9 до 15
часов будегг работать выездная
ленинградская бригада по об-
служиванию больных и инва-
лидов протезами и ортопеди-
ческой обувью.

При себе иметь паспорт и
пенсионное удостоверение.

2—2

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ

В связи с ремонтом бу-
лочной линии

СЛАНЦЕВСКИИ
ХЛЕБОКОМБИНАТ

ИЗВЕЩАЕТ

население города, что в

период с 13 по 23 сентября
1990 года в магазины будет
доставляться вместо бато-
нов формовой хлеб высшего

и первого сортов.

4 — 1

О
СЛАНЦЕВСКИИ

УЧАСТОК
«ВТОРЧЕРМЕТ»

приглашает иа ра<»ту

ГАЗОРЕЗЧИКОВ.
Оплата труда сдельно-

премиальная.

Адрес: ул. Жданова, дом

3, телефон 2-24-54.
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